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Atacante le reprochaba su procedencia mapuche

Arrodillada para
morir fue salvada
por Carabineros
Mientras que la mujer fue encontrada impotente y con sus manos
hacia atrás, al agresor lo dejaron horas después en libertad

Ex edil pide a las autoridades que resuelvan con firmeza
Amar califica como ‘aberrante’ la
creación del nuevo estadio en el Fiscal
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¿SE EVITÓ LA TRAGEDIA?.- Las cámaras de Diario El Trabajo registran el momento en que José Sergio
Correa Salinas, de 60 años, es trasladado por los oficiales de Carabineros hacia los tribunales, luego de
ser detenido amenazando con matar a una mujer mapuche en el patio de la casa que ambos cuidaban al
patrón. Sin embargo, horas después fue dejado en libertad.
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Entrevista con Isabel Muñoz
Club de Tenis Valle del
Aconcagua espera
resolución del Concejo
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CATEMU
Solicitan al gobierno
exponer el proyecto de
embalse Los Cerrillos
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Valparaíso Big Band
Patricio Manns se
presenta este viernes
en el Teatro Municipal
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Freire ofreció donación de útiles
Continúan esfuerzos
de ayudar a niña ciega
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LOS ANDES
Piden no tomar represalia
contra profesores que
irán a movilización
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En el Palacio de La Moneda
Alcaldes se reúnen con
Ministro Chadwick por
problema de la sequía
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Sector El Peñón de El Escorial
Quema descontrolada
causa gran humareda
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FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

OPINIÓN

UTM Junio-2013Junio-2013Junio-2013Junio-2013Junio-2013 40.085,0040.085,0040.085,0040.085,0040.085,00

IVP
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

UF
FechaFechaFechaFechaFecha ValorValorValorValorValor

11-06-2013 22.852,67
10-06-2013 22.852,67
09-06-2013 22.852,67
08-06-2013 22.856,37

I N D I C A D O R E S

11-06-2013 23.830,54
10-06-2013 23.830,33
09-06-2013 23.830,13
08-06-2013 23.830,50

TELÉFONOS DE EMERGENCIA

BOMBEROS 132 2518817

CARABINEROS 133 2334000

HOSPITAL 131 2493200

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Al hablar del poten-
cial de la EE (Eficiencia
Energética) para abaste-
cer el SIC (Sistema Inter-
conectado Central) que,
entre otros, afecta a nues-
tro Valle del Aconcagua,
bien vale la pena leer el
último estudio realizado
por la Asociación Chilena
de Eficiencia Energética
que considera necesario
abordar el potencial de
las ERNC (Energías Re-
novables No Convencio-
nales) y de la EE entre el
año 2008 y 2025 a través
de los escenarios conser-
vador, dinámico y diná-
mico plus. En este estu-
dio se concluyó que me-
diante políticas de fo-
mento podía ahorrarse
hasta un diez, quince y un
23% del consumo eléctri-
co total del SIC al año
2025, dependiendo del
escenario. Para hacerse
una idea, el escenario in-
termedio supone un aho-
rro de más de 16.000
GWh.

Además el estudio dis-
tingue varios sectores: co-
bre, gran industria y mi-
nería; cogeneración, sec-

Ing. Gonzalo P. Peña S.
MSc.  Economía Energética
Magíster en Gerencia Pública

Potencial de la eficiencia energética
para abastecer el SIC

tor agrícola, sector comer-
cial y sector residencial. Asi-
mismo, diferencia el poten-
cial de EE para la oferta (ge-
neración y distribución), del
potencial para la demanda
en la potencia generada. En
este último caso, se estima
que para 2025 la reducción
de los requerimientos de
potencia superaría larga-
mente la potencia de cual-
quiera de las centrales cons-
truidas a la fecha del infor-
me, citando el caso de las
centrales de Ralco que tie-
nen ‘sólo’ 690 MWh.

No es menor tomar en
cuenta esta apreciación,
considerando que el apor-
te potencial de las ERNC y
de la EE en la nueva poten-
cia del SIC para el año
2025, podría ser 7.142
MWh (51% de la nueva po-
tencia) en el escenario di-
námico, y de 9.874 MWh
(70% de la nueva potencia)
en el escenario dinámico
plus, requiriéndose sólo un
49% y 30% respectivamen-
te de otras fuentes energé-
ticas para el abastecimien-
to total del SIC. En térmi-
nos de emisiones de GEI
(Gas de Efecto Invernade-

ro), este aporte supondría,
al 2025, una reducción es-
timada de 16 millones a 22
millones de toneladas de
CO2 (Dióxido de Carbono)
cada año, dependiendo del
escenario (dinámico y di-
námico plus).

Por otra parte, en cuan-
to a los incentivos a la efi-
ciencia del servicio de dis-
tribución eléctrica y la EE,
cabe destacar que si bien el
esquema regulatorio chile-
no define tarifas que esti-
mulan a las empresas a re-
ducir sus costos, y de esta
manera a ser lo más eficien-
tes y competitivas posible,
también estimulan a que las
empresas busquen incre-
mentar sus ventas, lo que
constituye una de las barre-
ras para la EE. Así y en ri-
gor, bajo el marco regulato-
rio vigente en Chile, a las
empresas distribuidoras no
debiera interesarles la EE ni
la reducción de las deman-
das de potencia, porque ello
va en contra de sus intere-
ses comerciales y claramen-
te a mi entender es la gran
barrera que aún tiene este
gobierno al no democratizar
la energía.

El Jaguar necesita agua

Waldo Raúl Vera Sánchez
Arquitecto

Aunque chile es un país
ejemplo en muchos aspec-
tos en el contexto latino-
americano, para que siga
desarrollándose debe ne-
cesariamente diversificar
su matriz energética. Hoy
en día estamos lentamen-
te sufriendo los efectos de
la escasez hídrica (aunque
es invierno y faltan preci-
pitaciones) veremos pron-
tamente sus consecuencias
que repercutirán necesa-

riamente en la productivi-
dad y la economía de to-
dos.

La geografía chilena per-
mite múltiples nichos de
explotación energética, pero
son las fuentes limpias
aquellas que nos darán
bienestar muy a futuro. En
el campo de la arquitectura,
específicamente el de la vi-
vienda, es posible dotar de
la energía necesaria para
que funcione un hogar a
partir del sol (placas foto-
voltaicas), calentar agua con
termos especiales e incluso
cocinar. En edificios de gran
altura, los mayores gastos
energéticos se producen en
el sistema de aire acondicio-
nado, pero están aparecien-
do sistemas alternativos
que ayudan a regular la
temperatura con fachadas
de vegetación antepuestos a
grandes ventanales.

Renzo Piano es un ar-
quitecto italiano que ha
desarrollado importantes
obras en el concepto de la

arquitectura sustentable,
aprovechando cada ele-
mento que la naturaleza le
da para tal efecto, por
ejemplo La Galería Menil
de Houston o Fundación
Beyeler de Basilea, esta úl-
tima obra es cuatro veces
más eficiente enérgica-
mente que la primera y ello
manifiesta que los proce-
sos se van perfeccionando
y abaratando en la medida
que el tiempo pasa.

La sostenibilidad es tan
necesaria como peligrosa,
porque afecta al planeta tan-
to como a la economía. En
América, por ejemplo, es la
propia cultura consumista,
la que a veces no resulta sos-
tenible. Allí la preocupación
por la sostenibilidad se ve
como algo moralista, casi
religioso, y es mucho más
caro construir con criterios
sostenibles. La sostenibili-
dad es un camino a realizar
poco a poco, entre empresa-
rios, arquitectos, ingenieros,
políticos y ciudadanos.
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Concejal catemino Claudio Núñez:

Piden al gobierno exponer proyecto embalse
Cerrillos a comunidad de Catemu

El Concejal de Catemu, Claudio Núñez, pidió claridad respecto
al proyecto de embalse en Catemu, el que acopiará aguas para
llevar a Quillota y Petorca.

 Tras participar en la re-
unión provincial por la se-
quía realizada el lunes pa-
sado en Panquehue, el Con-
cejal de Catemu Claudio
Núñez reiteró al Gobierno la
solicitud de exponer al Con-
cejo Municipal y a la comu-
nidad el proyecto del embal-
se en el sector Los Cerrillos
de Catemu.

“Es inconcebible que el
Gobierno avance en la idea
de construir un embalse en
el sector Los Cerrillos de la

comuna de Catemu y no la
exponga a las autoridades ni
a los vecinos de las comu-
nas, considerando que en la
reunión con el Delegado
Presidencial para la sequía
y la Ministra de Obras Pú-
blicas realizada en Panque-
hue, el Director Nacional de
Obras Hidráulicas destacó
los avances de los estudios
de factibilidad para un futu-
ro embalse en Catemu.

“Es inaceptable que nos
enteremos a través de la

prensa que parlamentarios
y autoridades de gobierno
quieren construir un embal-
se en Catemu para traspa-
sar agua a las provincias de
Quillota y Petorca, o que
para conocer el proyecto
debamos asistir a una re-
unión al Consejo Regional
de Valparaíso, donde un re-
presentante de los regantes
de Quillota expuso el pro-
yecto y solicitó 1.500 millo-
nes de pesos para que se
realice el diseño del embal-
se”, manifestó el Concejal
Núñez.

En este marco, el edil
catemino fue enfático y nue-
vamente emplazó al gobier-
no a exponer dicho proyec-
to a las autoridades y veci-

nos de la comuna. “Al me-
nos el Secretario Regional
Ministerial de Obras Públi-
cas, Pedro Sariego, manifes-
tó su disposición a asistir a
nuestra comuna y exponer
el proyecto al Concejo Mu-
nicipal de Catemu, situa-
ción que la he puesto en co-
nocimiento del Alcalde Bo-
ris Luksic para que curse
una invitación oficial y po-
damos de una vez conocer
más acerca de este proyec-
to y saber oficialmente la
postura del gobierno, que es
lo que nos importa para dar
una opinión más fundada y
no en base a comentarios o
informaciones extraoficia-
les”, dijo finalmente el Con-
cejal Claudio Núñez.

EJECUTIVO (A)  ATENCIÓN CLIENTE
Clínica Río Blanco S.A.,  requiere contratar Ejecutivo(a) Atención Cliente para
turnos en Servicio de Urgencia, Jornada completa:

Los requisitos son:
* Título Técnico de Secretariado Ejecutivo o  Administrativo o

Contable.
* Deseable experiencia en atención público 12 meses mínimo,

en el área de salud.
* Manejo de herramientas computacionales a nivel usuario.
* Deseable conocimiento en sistema IMED
* Disposición para trabajar en equipo.

Se invita a quienes cumplan con estos requisitos enviar Curriculum Vitae y preten-
siones de renta a casilla electrónica: Contacto.profesionales@yahoo.es

Diario
El Trabajo

DESDE 1929 A LA ERA DIGITAL

Martes Despejado Mín. 3º C
Máx. 26º C

Miércoles Despejado Mín. 4º C
Máx. 25º C

Jueves Despejado Mín. 3º C
Máx. 23º C

Viernes Despejado variando Mín. 3º C
a nubosidad parcial Máx. 21º C

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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REMATE

Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
Molina  N° 2, el día 26  Junio  2013, a las 11
horas en  Local del Tribunal, se subastará
derechos de aprovechamiento de aguas de
0,089% que proceden del cauce natural
denominado Río Aconcagua, segunda sección
del Canal Las Vega Molino, cuya bocatoma esta
situada en ribera izquierda  aproximadamente
a 800 metros arriba de camino Catemu a Llay
Llay, puntilla Chagres y con los cuales se riega
el Lote C resultante de la subdivisión de la
Parcela 6 Proyecto Parcelación La Estancilla
Comuna de Llay Llay,  inscritos a nombre de
ejecutado a fojas 141 vta.  Nº 142 del Registro
de Propiedad de Aguas del año 2007 del
Conservador de Bienes Raíces de San Felipe.
El mínimo de subasta es  $1.600.000.-  Precio
se pagará al contado, dentro de tercero  día.
Interesados deberán acompañar dinero en
efectivo, valevista  bancario a la orden del
Tribunal, o depósito en cuenta corriente del
Tribunal,  por el 10% del mínimo. Gastos cargo
subastador. Así está ordenado en juicio
ejecutivo "BANCO SANTANDER-CHILE  con
SUAREZ PUEBLA, CHRISTIAN",  Rol N°
98.648.  Bases y antecedentes en expediente.
Secretaria.                                                      8/3

TODOS LOS PRODUCTOS NUEVOS SIN USO
GENERADORES BENCINEROS Y DIESEL
MAQUINAS Y HERRAMIENTAS
COMPLETO EQUIPAMIENTO GASTRONOMICO
REFRIGERADORES, ESTUFAS, MOTOS

GENERADORES, BATERIAS, PLACAS
FOTOVOLTAICAS, MOTOBOMBAS, PLACAS
COMPACTADORAS, TROMPOS, ESLINGAS,
ESCALAS, MOTORES, FUMIGADORAS, TECLES,
COCINAS, MESONES, ESTANTES,
CONGELADORAS, ETC.

FOTOS Y DETALLE EN NUESTRA PAGINA WEB

PROXIMO SABADO 15 JUNIO 11:00 HRS.
LUGAR DEL REMATE MIRAFLORES 1355, SAN

FELIPE COSTADO HOSPITAL CONTINUACION AV.
HNOS. CARRERA

VISTA 13/6: 10-18 HRS. - COMISIÓN 12% + IVA
JP Chaud RNM 1449

CONTACTO: remates@nazcochile.cl  Tel: (2) 246
00 888  www.NAZCOCHILE.cl

GRAN REMATE

REMATE JUDICIAL EN SAN FELIPE.
A realizarse el día 19 de Junio de 2013,
a las 10:00 Horas, en Calle A. Cifuentes
Nº 290, San Felipe. Ordenado: Juzgado
de Letras de La Calera. Proceso Rol: Nº
C-1159-2012. Caratulado: Promotoras
CMR, Falabella con Ahumada Vergara
Olivia. Remataré: Automóvil Renault
Megane Modelo H-Back Aunt., color
beige, año 2008, Placa Unica: BRKY-88-
1, a la vista y estado en que se
encuentra. Pago al contado, entrada
inmediata. Comisión e impuestos
Legales Vigentes. Renato Ezquerro
Carrillo, Martillero Público Judicial, Reg.
Nº 759.

CITACION A JUNTA GENERAL DE SOCIOS
DE LA CAMARA DE COMERCIO DE SAN

FELIPE A.G.

Se cita a Junta General Ordinaria de Socios de la Cámara
de Comercio de San Felipe A.G. para el día Miércoles 15
de Junio de 2013 a las 19:00 horas en Primera Citación y
a las 19:30 horas en Segunda Citación.

Tabla:
1.- LECTURA ACTA ANTERIOR.
2.- CUENTA CORRESPONDIENTE AL AÑO 2012

(BALANCE)
3.- ELECCION NUEVO DIRECTORIO

LEONARDO ESPINOZA CONTRERAS
SECRETARIO

JULIO HARDOY RAYLAUCQ
PRESIDENTE

El 10 de junio parte Plan de Invierno con casa de acogida en San Felipe
Cien días tendrá de du-

ración el Plan Invierno 2013
que ejecuta el Ministerio de
Desarrollo Social en ayuda
de aquellas personas que
están en condición de calle.

La Gobernadora Provin-
cial de San Felipe, Patricia
Boffa, tras reunirse con el
Coordinador del Plan de In-
vierno del Ministerio de De-
sarrollo Social, Álvaro Mella;
con la Jefa Social Provincial

del Hogar de Cristo, Ivonne
Herrera, y con Andrea Julio
por parte de la Municipali-
dad de San Felipe,  indicó
que  este plan está orienta-
do a brindar servicios de alo-
jamiento, alimentación, hi-
giene y vestuario a personas
que se encuentran en situa-
ción de calle.

El programa considera
ducha con agua caliente;
cama y frazada; espacio ca-

lefaccionado; además de
acceso a baños y cambio de
ropa (según disponibilidad
de donaciones) a las perso-
nas que están en condición
de calle.

A este programa se
suma la atención de perso-
nal paramédico y en el caso
que sea necesario  se conta-
rá con un botiquín de cura-
ciones, entrega de medica-
mentos sin receta médica y
un vehículo de transporte  a
servicios de Salud.

“El equipo de trabajo -
añadió la Gobernadora Pa-
tricia Boffa- incluye un
coordinador de albergue
que es un profesional técni-
co responsable de la opera-
ción oportuna, eficiente y
eficaz de la unidad, confor-
me a los lineamientos esta-
blecidos, además de un mo-
nitor responsable de acoger
y realizar el primer contac-
to con las personas en situa-

ción de calle que acuden al
albergue, realiza todas las
gestiones de acogida, ins-
cripción, entrega de infor-
mación y orientación social,
se preocupa además de la
convivencia y resolución de
situaciones que se presen-
ten en el quehacer diario,
debe resolver también as-
pectos relacionados  con
protección, seguridad, equi-
pamiento, infraestructura y
funcionamiento del plan”.

Agregó la Gobernadora
Patricia Boffa que el alber-
gue este año estará ubicado
en una casa que será habili-
tada por el Hogar de Cristo
en la Avenida Riquelme 59

La Gobernadora Patricia Boffa se reunió con el Coordinador del Plan de Invierno del Ministerio
de Desarrollo Social, Álvaro Mella, además de la encargada del Hogar de Cristo, Ivonne Herrera,
y personal municipal para la coordinación del programa.

de la comuna de San Feli-
pe.

El programa es financia-
do por el Ministerio de De-
sarrollo Social, quien reali-
za la transferencia de recur-
sos al Hogar de Cristo que
es el organismo ejecutor, los
recursos están  destinados
para 20 personas mayores

de 18 años que se encuen-
tren en situación de calle.

Además se suma a esta
iniciativa, que parte el
próximo 10 de junio, el pro-
grama Ruta de Calle, que
atendrá a 25 personas con
recursos del Estado y ejecu-
tado por el municipio de la
comuna de San Felipe.
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REMATE

Ante 1º Juzgado de Letras de San Felipe,
Molina  N° 2, el día 26 Junio  2013, a las 11
horas en  Local del Tribunal, se subastará Lote
C resultante de la subdivisión de la Parcela 6
Proyecto Parcelación La Estancilla Comuna de
Llay Llay,  inscrito nombre de ejecutada Marcia
Díaz Jil, a fojas 757 vta.  Nº 816 del Registro
de Propiedad del año 2008 del Conservador
de Bienes Raíces de Llay Llay. Mínimo de
subasta es  $6.700.000.-  Precio  se pagará al
contado, dentro de tercero  día. Interesados
deberán acompañar dinero en efectivo,
valevista  bancario a la orden del Tribunal, o
depósito en cuenta corriente del Tribunal,  por
el 10% del mínimo. Gastos cargo subastador.
Así está ordenado en juicio ejecutivo de
desposeimiento "BANCO SANTANDER-
CHILE  con DIAZ JIL, MARCIA",  Rol N° 1327-
2011.  Bases y antecedentes en expediente.
Secretaria.                                                   8/3

Alcalde visitó albergue habilitado para personas en situación de calle
El Alcalde Patricio
Freire recorrió este
lunes la casa
arrendada por el
municipio para este
programa del
Ministerio de
Desarrollo Social.

Entregar sobre todo dig-
nidad a las personas que se
encuentran en condición de
calle y que buscan un lugar
donde pasar las frías noches
de invierno, es el objetivo
del albergue que habilitó la
Municipalidad de San Feli-
pe en calle Riquelme N° 59,

en el marco del Plan de In-
vierno en conjunto con el
Hogar de Cristo y el Minis-
terio de Desarrollo Social.

La iniciativa comenzó
este lunes, con la apertura
de este albergue que tiene
una capacidad para acoger
a 20 personas que se en-

cuentran en situación de
calle. Este es un espacio
abierto, donde las personas
que se encuentran en esta
situación pueden acercarse
voluntariamente a pernoc-
tar y a refugiarse de las ba-
jas temperaturas, que ya se
pueden sentir durante las
noches en la comuna.

El programa está pensa-
do para acoger a 20 alber-
gados, sin embargo existe la
capacidad para recibir a
otras personas, que pueden
encontrarse en tránsito por
la zona y que requieran del
albergue.

“La Municipalidad de
San Felipe siempre va a es-
tar cerca de la gente más
vulnerable de la ciudad y
creemos que la gente de ca-
lle merece más dignidad.
Junto al Hogar de Cristo
estamos haciendo esta aso-
ciatividad para darle acogi-
da a la gente de calle en este
invierno frío, dándole comi-
da en la noche, acogiendo a
la gente en esta casa”, dijo
el Alcalde Patricio Freire.

El horario de atención
del albergue será desde las
17 horas y hasta las 9 de la

mañana del día siguiente y
aquellos días en que se pre-
senten lluvias, el lugar se va
a mantener abierto durante
las 24 horas.

Durante este lunes el lu-
gar estaba siendo habilita-
do con camarotes prove-
nientes del liceo Roberto
Humeres, camas que serían
distribuidas por la espacio-
sa propiedad, que cuenta
con patio y amplias habita-
ciones y cuyo arriendo lo fi-
nancia la Municipalidad.

La jefa social del Hogar
de Cristo, Ivonne Herrera,
hizo un llamado a la comu-
nidad a acercarse hasta este
lugar y apoyar el trabajo de
los profesionales que aten-
derán la casa, como una for-
ma de compartir con las
personas en situación de
calle.

“Queremos hacer un lla-
mado a la comunidad a par-
ticipar como voluntario
porque necesitamos de per-
sonas que quieran compar-

tir con quienes están en si-
tuación de calle, a lo mejor
entregarles alguna cena
mejorada, hacer una activi-
dad recreativa dentro de
este espacio, que obviamen-
te va a mejorar aún más el
servicio que podamos brin-
darle. Agradezco al munici-
pio de San Felipe, al Alcal-
de Patricio Freire y al Dide-
co por la disposición que
han tenido este año con el
Hogar de Cristo”, dijo He-
rrera.
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08:00 Siempre Juntos
«El Matinal del Valle»

12:00 Dibujos Animados

12:30 Cocinando con José Andrés

13:00 Al sur del Mundo

14:00 VTV Noticias Ed. Mediodía

14:40 Música en VTV2

15:00 Novasur

17:00 Música en VTV2

18:30 VTV Noticias Ed. Tarde

19:00 SUPER DEPORTES

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2
Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR
EN LLAY LLAY Y CATEMU

MARTES 11 DE JUNIO

21:00 Teletrece Cable

21:30 VTV Noticias Ed. Central

22:20 VTV Tiempo

22:30 Sobre la Mesa

00:00 VTV Noticias Ed. Noche

00:35 Iglesia Universal del
Reino de Dios

01:10 Canal 13 Cable (rep)

02:05 Finalización de
Transmisión para
señal abierta

Distinción otorgada por el Servicio Nacional de Turismo
(Sernatur):
Enjoy logra segunda certificación
en categoría 5 estrellas en la V Región

El Director nacional (s) de Turismo, Daniel Pardo; el gerente general de Enjoy Santiago,
Rodolfo Prat, y el Director Regional de dicha entidad, Milos Viskovic.

Este es el cuarto hotel de la cadena que
recibe esta distinción, que garantiza la
calidad en todos los ámbitos.

Con la presencia del
director nacional (s) de
Turismo, Daniel Pardo;
junto al Director Regional
de dicha entidad, Milos
Viskovic, y el gerente ge-
neral de Enjoy Santiago,
Rodolfo Prat, hoy se efec-
tuó la ceremonia de en-
trega del certificado en la
categoría 5 estrellas al
Hotel del Valle, de propie-
dad de Enjoy.

Este sello garantiza la
calidad en términos de
organización, servicios,
infraestructura y compe-
tencias laborales de los
trabajadores, contribu-
yendo a posicionar a Chi-
le como un destino turís-
tico que cumple con los
más altos estándares in-
ternacionales.

Por su parte, el geren-
te general de Enjoy San-
tiago, Rodolfo Prat, seña-

ló que “esto nos llena de or-
gullo, ya que este es el cuar-
to hotel de la cadena en re-
cibir esta distinción, lo que
demuestra que en Enjoy las
cosas se hacen siguiendo los
más altos estándares que
rigen a la industria del tu-
rismo a nivel mundial”.

Luego acotó que “ade-
más, este reconocimiento
viene a consolidar la labor
de gestión que ha caracteri-
zado a Enjoy Santiago des-
de sus comienzos. Esto, su-
mado a su esmerado servi-
cio, a su privilegiado empla-
zamiento que permite una
espectacular vista al Valle
de Aconcagua, y a su cuida-
da decoración minimalista
con inspiración rústica, han

hecho que el Hotel del
Valle tenga siempre una
importante tasa de ocupa-
ción”.

Enjoy Santiago
El Hotel del Valle

cuenta con 63 habitacio-
nes estándar, 48 superio-
res, 6 delux y 3 loft; un spa
de 1.200 metros cuadra-
dos, restaurantes, bares y
centro de eventos, los que
se suman al casino, que
tiene 1.300 máquinas de
azar con tecnología de
vanguardia, 50 mesas de
juego y 200 posiciones de
Bingo, y al Circus Lounge,
que ofrece una amplia y
variada parrilla de espec-
táculos.

Amar califica como ‘aberrante’ construcción de nuevo estadio en el Fiscal
Jaime
Amar
Amar, ex
alcalde
de San
Felipe,
calificó
de
incom-
prensible
la
decisión
del
nuevo
estadio
en el
Fiscal.

El ex alcalde y actual
precandidato a Diputado
por RN en el Distrito 11, Jai-
me Amar Amar, calificó
como una aberración que el
nuevo estadio se construya
en terrenos del Fiscal.

Dijo que en primer lugar
no es posible que esto se esté
aceptando; primero porque
se va a perder un recinto de-
portivo que principalmente
es para el ámbito escolar,
deporte amateur y otras ins-
tituciones que existen.

Indicó que es un estadio

que tiene una serie de carac-
terísticas adicionales. En
segundo lugar tampoco es
aceptable que se esté pro-
moviendo algo donde se va
a perder la piscina, la me-
dia luna, es decir se va a des-
armar todo lo que significa
un punto  interesante… un
punto de recreación para
toda la comunidad, en pro
de poder construir un esta-
dio porque no son capaces
de poder definir dónde
construir un nuevo estadio.

Dice que hay distintas

alternativas, él tiene la pro-
pia, pero hoy día  no es au-
toridad para definir. “Hay
estudios técnicos y los estu-
dios de un estadio son total-
mente distintos, son un
punto de desarrollo,  un
punto de poder generar de-
sarrollos locales en torno a
un parque, poder construir
un polideportivo, habilitar
también acciones de priva-
dos que giran en torno a
eso,  como área de deporte,
es decir hay que salir un
poco de la ciudad y recorrer

el mundo para darse cuen-
ta dónde están construidos,
en los países  desarrollados,
sus estadios.

“Una discusión que no le
va a gustar a Carlos Oliver,
pero un estadio en San Fe-
lipe no es para que se cum-
plan procesos administrati-
vos y cumplir tareas o cum-
plir obligaciones sin perju-
dicar a la gente. En segun-
do lugar, algo que es muy
importante, un estadio debe
estar de acuerdo a la norma,
debe estar fuera del radio
urbano que lo indica,  debe
estar frente a un troncal, es
decir tiene que dar a una vía
estructurante de cuatro
vías, debe tener resuelto el
tema de estacionamiento
porque no es posible que
estemos pensando en un
estadio y no pensemos don-
de la gente se va estacionar,
no sé… arriba de la línea del
tren o un sector absoluta-
mente imposible de cum-
plir”, dijo Jaime Amar.

Por otro lado dijo que un
estadio debe estar inserto
dentro de posibilidades de
desarrollo futuro, la de su
administración era que se

ganaba un estadio mientras
que ahora se pierde uno,
además de perder la pisci-
na, y también “estrangulán-
dolo”, especialmente por-
que en ese punto va la ca-
rretera  que ya tiene defini-
do su trazado y genera otra
doble problemática.

“A mí me extraña mucho
que para resolver proble-
mas de carácter administra-
tivos, no sean capaces las
autoridades competentes
tanto locales como las de
carácter regional, de resol-
ver el estadio como corres-
ponde. Si no gusta el lugar
de la Escuela Agrícola se

comprará otro lugar, pero
tendrán que resolverse,
pero no estar tratando de
sacar la medialuna, más aún
el alcalde planteó sacar la
media luna e instalarla en la
Escuela Agrícola, o sea ya
estamos hablando de un ni-
vel de poder buscar. Se ter-
mina la piscina temperada,
que  lo único que falta hoy
en día es terminar la cúpu-
la, hay que traerla, y  los re-
cursos estaban asignados
para poder cerrar  un punto
que es de la comunidad. No
es posible, yo encuentro que
esta situación no tiene nom-
bre”, finalizó Amar.
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Alumnos se toman sede local de la U de Valparaíso por demandas internas

Tras Asamblea General rea-
lizada el pasado miércoles,
los alumnos de la Universi-
dad de Valparaíso adopta-
ron ir a paro. (Foto archivo).

A través de un comu-
nicado oficial la Federación
de Estudiantes de la Univer-
sidad de Valparaíso, Cam-
pus San Felipe, confirmó la
toma de dichas dependen-
cias por parte del alumna-
do tras lo resuelto en Asam-
blea General el pasado
miércoles 5 de junio.

Así lo informó Francia
Pantoja González, Secreta-
ria General de la FEUV lo-
cal, quien destacó que la
toma se produce a pocas se-
manas de la conmemora-
ción de los 10 años del Cam-
pus San Felipe en el Valle de
Aconcagua.

“Lo exigido por los estu-
diantes -señala el comuni-
cado- obedece a demandas

internas arrastradas desde
hace ya años. Se trabaja en
la elaboración del petitorio
interno 2013, el cual enmar-
ca lo ya mencionado.

“De acuerdo al punto
anterior este documento
será presentado el día jue-
ves 13 de junio del presente
en Asamblea General, a
continuación del llamado a
movilización nacional reali-
zado por CONFECH. La es-
tructuración de este espacio
no nos desvirtúa de la con-
signa nacional, ‘Educa-
ción de Calidad, Gratui-
ta e Inclusiva’, donde el
Estado debe ser garante,
esta necesidad se evidencia
en situaciones como las vi-
vidas por el Campus San

Felipe.
“De acuerdo a lo aquí

expuesto, es que valoramos
el nivel de adhesión e invi-
tamos a quienes aún no se
informan, ni actúan, a que
se hagan partícipes de esto,
pudiendo ser un ente activo
o fiscalizador para con el
trabajo realizado, indepen-
diente de su postura final
frente a la problemática in-
terna”, concluye el docu-
mento.

Patricio Manns se presenta este viernes en el Teatro Municipal de San Felipe

Valparaíso Big Band, orquesta de jazz compuesta por catorce destacados músicos formados en
las principales academias de la región.

Este viernes 14 de junio,
a las 19:30 horas en el Tea-
tro Municipal de San Feli-
pe, se realizará el concierto
‘Patricio Manns Presenta’,
interpretado por Valparaíso
Big Band, orquesta de jazz
dirigida por el músico con-
conino Luis Cheul y que
contará con la presencia de
este destacado músico na-

cional.
El repertorio consistirá

en un recorrido por las prin-
cipales canciones que fue-
ron parte del movimiento
de la Nueva Canción Chile-
na, destacando canciones
de Luis Advis, Víctor Jara,
Rolando Alarcón, Inti Illi-
mani y del propio Patricio
Manns, entre otros destaca-

dos autores.
Su obra ha sido adapta-

da por primera vez a un for-
mato de una big band, o
gran orquesta de jazz, en lo
que ha sido el sello de esta
orquesta, que ya cuenta con
un disco anterior dedicado
a Violeta Parra y Víctor
Jara.

El músico y compositor

Patricio Manns es el encar-
gado de guiar al público en
este recorrido musical, que
abarca más de 20 años de
historia musical, desde
‘Arriba en la Cordillera’ has-
ta el popular ‘Mercado de
Testaccio’. Su condición de
fundador de este movimien-
to, así como los lazos artís-
ticos que tuvo con cada uno
de los autores, permiten que
sus comentarios estén lle-
nos de anécdotas que sor-

prenderán al público pre-
sente.

Valparaíso Big Band
grabó el año pasado esta
nueva obra y actualmente
preparan dos giras; una fi-
nanciada por el CNCA y que
se ejecutará en siete comu-
nas de la región y su cuarta
gira internacional, que los
llevará a Moscú, San Peter-
sburgo y Vladivostok. Ac-
tualmente, está formada
por catorce destacados mú-

sicos formados en las prin-
cipales academias de la re-
gión.

Este concierto forma
parte de una gira regional
financiada por el Fondo de
la Música del Consejo Na-
cional de la Cultura y las
Artes, que contempla ade-
más, la realización de otros
seis conciertos en comunas
de la región de Valparaíso.
La entrada es totalmente li-
berada



88888 EL TRABAJO  Martes 11 de Junio de 2013COMUNIDAD

LOS ANDES
LICEO  TÉCNICO AMANCAY
(mujeres)
LICEO REPÚBLICA
ARGENTINA (mujeres)
LICEO AMÉRICA (hombres)
ESCUELA ESPAÑA
(hombres)
ESCUELA RIO BLANCO
(mixto)

SAN ESTEBAN
LICEO SAN ESTEBAN
(mixto)

CALLE LARGA
ESCUELA LA PAMPILLA
(mixto)

RINCONADA
GIMNASIO MUNICIPAL
(mixto)

SAN FELIPE
LICEO CORINA URBINA
(mujeres)
ESCUELA JOSE DE SAN
MARTÍN (mujeres)
LICEO ROBERTO HUMERES
(hombres)

ESCUELA BERNARDO
O’HIGGINS  (hombres)

PUTAENDO
LICEO MANUEL MARIN
FRITIS  (mixto)

LOCALES DE VOTACIÓN
SANTA MARIA
LICEO DARIO SALAS
(mixto)

PANQUEHUE
COLEGIO MUNICIPAL
PANQUEHUE (mixto)

LLAY-LLAY
LICEO POLITÉCNICO
(mujeres)
ESCUELA AGUSTÍN
EDWARDS  (hombres)

CATEMU
ESCUELA MARIA TERESA
DEL CANTO MOLINA
(mixto)

Sueño de tener casa propia está cada vez más cerca

Comité Villa VIP hacia la meta de reunir $50 millones para terrenos
A pocos meses de fun-

dado el nuevo Comité Ha-
bitacional Villa VIP, agru-
pación que se fundó el
miércoles 20 de febrero re-
cién pasado, estas 70 fami-
lias continúan realizando
actividades en su población
con miras a reunir los 50

El Alcalde Patricio Freire se ha reunido con estas familias a fin
de mostrarles su respaldo en este proyecto habitacional que
favorecería a unas 70 familias sanfelipeñas.

Son las mismas familias quienes se encargan de preparar las comidas que venden en estas
actividades, mismas que ya les han generado cinco de los 50 millones de pesos que necesitan
para el terreno.

millones de pesos que even-
tualmente les costaría un
terreno que les facilite el
postular en marzo de 2014,
y eventualmente ganar el
subsidio habitacional.

«Estamos haciendo de
todo, vendemos completos;
plato único; chupe de gua-

tita; festival ranchero; tar-
de de damas y también de
caballeros, ya llevamos cin-
co millones de pesos y sabe-
mos que lograremos nues-
tra meta, porque no quere-
mos todo esto regalado,
también nos movemos por
nuestra cuenta», dijo a Dia-

rio El Trabajo la Presi-
denta del Comité Villa VIP
de la población Pedro Agui-
rre Cerda, Lucía Castillo
Pérez.

Este comité estará rea-
lizando este sábado 15 de
junio, una fiesta sólo para
damas, misma que tendrá

un valor de $1000 cada una
y a la que no podrán ingre-
sar caballeros. El evento
iniciará a las  20:00 horas
en el gimnasio de la Escue-
la Básica John Kennedy, y
con el precio de su Entra-
da, tendrá derecho a varios
cócteles.

Presidenta del Comité Villa VIP
de la población Pedro Aguirre
Cerda, Lucía Castillo Pérez.
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 Alcalde Freire ofreció donarle los útiles especiales

Continúan esfuerzos para ayudar a niña ciega a superar sus problemas
Ella es la
regalona
Yarlén
Candia, niña
no vidente
que busca
con ansiedad
encajar en un
mundo
creado para
personas
diferentes a
ella.

Francisco
Laso
Gana,
Director
Regional
del
Servicio
Nacional
de la
Discapa-
cidad.

Una regleta
como esta

es la que
Yarlén

necesita
para

integrarse a
nuestro

mundo y
escribir y

transmitir lo
que hay

dentro de
su mundo

interior.

Como se recordará,
Diario El Trabajo hizo
público la semana pasada el
caso de la pequeña niña cie-
ga, Yarlén Candia, estudian-
te de 1º Básico de la Escue-
la Heriberto Bermúdez de
El Algarrobal, quien tiene
casi ocho meses de estar re-
cibiendo clases de Braille,
una clase semanal, pero du-
rante todo este tiempo nun-
ca recibió los implementos
para escribir y practicar lo

supuestamente aprendido.

INTERVIENE
EL ALCALDE

En Radio 10 esta noti-
cia encontró eco, así como
en redes sociales, cuando
decenas de personas se
mostraron extrañadas de
conocer el accionar de quie-
nes deberían velar porque
la pequeña Yarlén contara
con la Tabla, el Punzón y la
Pauta. Fue en el espacio Co-

nexión 10, conducido por
Carlos Guajardo y Marco
Antonio Juri, quienes tras
comentar la situación Al
Aire, recibieron por la vía
telefónica la intervención
del Alcalde Patricio Freire,
misma en la que él se com-
prometió a facilitarle a la
niña los implementos nece-
sarios para que ella siga
mejorando.

Según indicó el edil, lue-
go de inquirir mayores an-
tecedentes respecto al cos-
to que tendrían estos artícu-
los y los lugares donde po-
drían ser vendidos, la Mu-
nicipalidad estaría asu-
miendo el costo de estos
implementos, coincidiendo
en que se trata de un gasto
menor que al no efectuarse
echa por tierra todo intento
por mejorar la calidad de
vida de la pequeña, quien al
carecer de estas herramien-
tas se ve imposibilitada de
practicar y por ende apren-
der a leer y escribir, quedan-
do relegada a un mundo
donde el aprendizaje se ve
limitado al no tener acceso
a la lectura.

EN ESPERA
DE HECHOS

Diario El Trabajo in-
dagó sobre la actual situa-
ción que a raíz de nuestro
reportaje se ha generado en
torno al bienestar de la es-
tudiante, es así como habla-
mos nuevamente con Rosa
Reyes, abuela de Yarlén.

- ¿Cómo ha evolucio-
nado la situación con su
nieta?

- «Estoy muy agradeci-
da con Diario El Trabajo
y con el Alcalde Freire, pues
son quienes me están ayu-
dando a sacar adelante a mi
nieta, y lo agradezco espe-
cialmente porque apenas
puedo mantener mi trabajo
actual, pues en estos mo-
mentos mi esposo perma-
nece hospitalizado por cau-
sas de un cáncer que lo tie-
ne en cama, en momentos

Rosa
Re-

yes,
abue-
la de

la
pe-

queña
Yar-
lén.

como éstos es cuando se
ven los amigos».

- ¿Ha recibido ayuda
hasta el momento para
conseguir los imple-
mentos educativos para
Yarlén?

- «No. No aún, entiendo
que el Alcalde Freire ofreció
públicamente ayudar, espe-
ro pues a que me llamen y
me den las pautas para po-
der recibir ese material.
Quien me llamó este lunes
fue el Director General de la
Discapacidad, quien me in-
dica que desean hacerle
unos exámenes en Quillota
a la niña antes de entregarle
cualquier ayuda».

- ¿Qué problemas de
salud tiene Yarlén y qué
soluciones se ven en el
camino?

- «Mi nieta sufre cuatro
problemas serios de salud,
la Toxoplasmosis congéni-
ta; epilepsia sintomática;
trastorno conductual y el
Síndrome de Torch. Tam-
bién estoy valorando acep-
tar el ofrecimiento del Di-
rector del Colegio de Los
Andes, quien me ofrece rea-
lizar un traslado a ese cole-
gio pero que están apenas
coordinando la parte de
transportes, aún nada hay
seguro».

DIEZ DÍAS
Nuestro medio habló

con Francisco Laso Gana,
Director Regional del Ser-
vicio Nacional de la Disca-
pacidad, quien fue claro al
apuntar en direcciones muy
positivas para la pequeña
Yarlén.

«Son varias las perso-
nas que están actuando
aquí de muy buen fe, entre
ellas la misma Profesora
Loretto, quien dentro del
rango operativo y compro-
misos que asumió, está ha-
ciendo bien su trabajo, aún
así creo que antes de diez
días estaremos implemen-
tando una solución integral
para esta niña, no es sólo

entregarle los útiles, tene-
mos que ver todo lo que ne-
cesita para que el nivel de
vida de ella sea mejor de

ahora en adelante», explicó
Laso a Diario El Trabajo.
Roberto González Short
rgonzalez@eltrabajo.cl
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SAN FELIPE - SANTIAGO
LOS ANDES - SANTIAGO

SERVICIO INTERNACIONAL
    Mendoza - Buenos Aires

343538

SERVICIOS ESPECIALES
    Nacional e Internacional

Buses Ahumada
  al servicio de
    San Felipe

San Felipe:  Reservas y confirmaciones
343536 – 343559 – 510171 - 343558

Encomiendas, Av. Chacabuco 181 343553

Día Internacional Sin Fumar:

Famoso rostro de campaña antitabaco charló con alumnos de Calle Larga

Miguel García, más conocido como ‘Don Miguel’, el popular ros-
tro de la campaña antitabaco del Ministerio de Salud

Invitado por el Cesfam y la Municipalidad
de Calle Larga, Miguel García orientó a los
estudiantes sobre las negativas conse-
cuencias que trae el consumo de cigarri-
llos.

Una jornada saludable
dividida en dos etapas, se
desarrolló el pasado jue-
ves en Calle Larga en el
marco de la celebración
del Día Internacional Sin
Fumar.

Protagonizada por Mi-
guel García, más conocido

como ‘Don Miguel’, el popu-
lar rostro de la campaña

antitabaco del Ministerio de
Salud, esta jornada se inició
en la escuela La Pampilla,
donde niños y niñas de las
escuelas de la comuna co-
nocieron su experiencia en
relación al consumo del ci-
garro. La jornada posterior-
mente se extendió en una
charla abierta a la comuni-
dad en el centro de eventos
Manuel Amar.

En ambas actividades
Miguel compartió con los
niños y adultos de la comu-
na su desfavorable expe-
riencia con el cigarrillo. Su
exposición trataba princi-
palmente de contar cómo
desde pequeño comenzó a
fumar y para cuando quiso
dejarlo ya era demasiado
tarde, esto junto a las con-

secuencias que arrastra esa
situación.

«Estuve mucho tiempo
haciendo publicidad en la
televisión, en la radio, cor-
tometrajes, etc. eso permi-
tió que la gente me recono-
ciera y yo pudiera darle a
conocer a la gente mi his-
toria. Muchas personas me
han agradecido que gracias
a mi historia ellos dejaron
el cigarrillo y es por eso que
ahora hacemos estas char-
las para continuar moti-
vando a los niños a no con-
sumir cigarrillos y llevar
una vida sana», sostuvo
Miguel.

El alcalde Nelson Vene-
gas Salazar asistió a la jor-
nada antitabaco y reconoció
la importancia de este tipo
de encuentros, ya que antes
como bien recordó la máxi-
ma autoridad de la comuna,
se podía fumar en todos la-
dos, lo que atentaba contra
la salud y bienestar de todos
y todas.

«No hasta hace mucho
tiempo se podía fumar en
todos lados, por ejemplo en
clases yo me acuerdo que los
profesores fumaban, en los
trenes, hasta los doctores
cerca de los pacientes, hoy

por fin existe el respeto ha-
cia aquellos que merecen
estar en un ambiente lim-
pio, este tipo de actividades
incentivan hábitos como
dejar de fumar», Agregó el
alcalde.



EL TRABAJO Martes 11 de Junio de 2013 1111111111COMUNIDAD

Salen a la calle a manifestarse:

Alumnos del AIEP exigen prácticas profesionales y mejores docentes

El grupo de alumnos con sus lienzos protestando frente a la sede de San Felipe.

Parte de
los

jóvenes
que

estaban
protes-

tando
pacífica-

mente
por

mejoras
en el

Instituto
AIEP

El rector
mientras
conversa
con un
grupo de
alumnos
que
protesta-
ban.

Un grupo de estudiantes
de distintas carreras del Ins-
tituto AIEP sede de San Fe-
lipe, salieron a la calle a
manifestarse contra la ins-
titución por no dar cumpli-
mientos a las prácticas pro-
fesionales y no tener jefes de
carreras.

El grupo de estudiantes
se posó frente a la sede ubi-
cada en Avenida Yungay de
San Felipe, donde con pan-
cartas alusivas a los motivos
de sus demandas exigían el
cumplimiento de las mis-
mas.

Durante la manifesta-
ción los estudiantes se re-
unieron con el director de la
sede San Felipe para buscar
una solución, la que sería
por el momento asistir en
forma de asamblea a una
reunión con el director na-
cional del AIEP.

Una de las alumnas, Ni-
col Cortez, dijo que esta
movilización se debía prin-

cipalmente a poder dar a
conocer las irregularidades
que se están cometiendo en
el Instituto con carreras del
área  social, prevención de
riesgo, en general con todas
las áreas. Especialmente
con lo que dice relación con
las prácticas, calidad docen-
te, jefes de área, quienes no
estarían cumpliendo con las
competencias necesarias
para poder desempeñarse
en el Instituto AIEP.

La alumna detalló los
problemas planteados en
esta movilización comen-
zando por las prácticas. Dijo
que generalmente ellos van
teniendo prácticas para po-
der tener un aprendizaje
significativo: “Nosotros va-
mos en quinto semestre y
todavía no tenemos ningún
tipo de práctica de observa-
ción, en cambio hay otras
carreras y sedes del mismo
AIEP, pero en otras partes
del país, que sí ya llevan sie-

te prácticas, ya han tenido
trabajos en terreno y noso-
tros por el hecho de ser una
sede chica nos han dejado
de lado, ya sea en semina-
rios, en certificaciones, en
eso”, dijo Cortez.

En cuanto a la calidad de
los jefes de carreras, la
alumna señaló que ya han
cambiado en dos ocasiones
jefes de carrera, por lo tan-
to no tienen quién les solu-
cione los problemas. Hay
irregularidades en la malla
curricular, les han quitado
ramos, algunos ha sido in-
completos.

Estos problemas, según
la joven, se producen en las
carreras de psicopedagogía,
técnico en trabajo social.

“El problema se ha con-
versado tanto con el rector,
con la directora académica,
con el director nacional, y
no nos han dado soluciones
concretas, solamente se ba-
san en el discurso memori-

zado y principalmente eso,
no tenemos ninguna solu-
ción, siempre nos dicen lo
mismo”, sostuvo Cortez.

Agrega que ellos eligie-
ron esta institución para
que supuestamente los res-
palde. No quieren que los
deriven con otras entidades
que no tienen respaldo, no

tienen base: “Por algo esta-
mos acá estudiando y que-
remos que se cumpla nues-
tro derecho, que no por el
hecho de ser una privada no
significa que  no podamos
adquirir una educación de
calidad”, enfatizo.

Contó que en el caso de
ella que estudia psicopeda-

gogía, paga 980 mil pesos
al Instituto AIEP sede San
Felipe, mientras que las ca-
rreras técnicas pasan el
millón de pesos anuales,
aparte de todos los gastos
que tienen como estudian-
te, ya sea fotocopia, movi-
lización, compra de mate-
riales.
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Piden a alcaldes no tomar represalias
contra profesores que irán a movilización

Alumnos recolectan 300 kilos de envases de tetrapack en campaña de reciclaje

El
dirigente
de los
docentes,
Alexis
Cuevas,
llamó a
los
actores
sociales a
sumarse
a la
marcha
de este
jueves.

El jueves 13 de Junio hay una nueva mar-
cha por la defensa de la educación públi-
ca.

LOS ANDES.- El Pre-
sidente del Colegio de Pro-
fesores de Los Andes, Alexis
Cuevas, hizo un llamado a
los alcaldes para que no to-
men represalias en contra
de los docentes y asistentes
de la educación que partici-
parán el próximo jueves 13
de Junio en una gran movi-
lización nacional en defen-
sa de la educación pública.

Cuevas recordó que en la
pasada movilización el alcal-
de Mardones de San Esteban
tomó represalias hacia los
docentes, lo que no se con-
dice con su postura de apo-
yo a la ex presidenta Bache-
let que justamente promue-

ve el no más abusos.
Insistió en que los alcal-

des no deben coartar el de-
recho de los profesores de
movilizarse en pro de mejo-
rar la educación pública, so-
bre todo cuando en el parla-
mento el gobierno ha envia-
do leyes que lo único que ha-
cen es querer privatizarla.

En este sentido valoró
que en la cámara de dipu-
tado se haya aprobado la ley
de titularidad de los profe-
sores que termina con los
docentes a contrata en los
establecimientos educacio-
nales, y por ello llamó al
Presidente de la República
para que ponga suma ur-

gencia a este proyecto.
Agregó que con esta ley se

busca dar estabilidad laboral
a los profesores, “ya que un
docente sin contrato fijo es
en extremo vulnerable, no es
sujeto de crédito, no puede
proyectarse en términos de
obtener una vivienda o edu-
car a sus hijos y más encima
quedan al arbitrio de los al-
caldes de turno”.

Recordó que a nivel na-
cional hay más de 25 mil
profesores a contrata, cifra

que por lejos supera lo per-
mitido por la ley.

Por otra parte manifes-
tó que están trabajando con
el Ministerio de Educación
en una agenda corta que
dice relación con la deuda
histórica para que esta si-
tuación se termine, el ingre-
so mínimo docente que está
congelado hace cinco años”.

Precisó que la moviliza-
ción del próximo jueves será
con una marcha que saldrá
a las 11 horas desde la sede

del Colegio de Profesores
para desplazarse por las di-
ferentes calles de la ciudad
y terminar con un acto cul-
tural en la plaza de armas,
“por lo que convocamos a
todos los actores sociales
para que participen de ella,
sobre todo a los profesores
que no han participado, ya
que estamos luchando por

ellos”.
El Presidente de los do-

centes lamentó que no haya
un permanente contacto
con los parlamentarios lo-
cales, “pues si bien han vo-
tado a favor de los trabaja-
dores, nosotros necesita-
mos senadores y diputados
más cerca, con la gente y no
sólo en época de campaña”.

Claudia Cepeda, encar-
gada de Sustentabilidad
de Municipalidad de Los
Andes, destacó el mayor
interés por participar que
hay este año.

LOS ANDES.- Diez co-
legios de la comuna de Los
Andes se encuentran parti-
cipando del concurso reci-
cla tu Tetrapak organizado
por estas empresas de enva-
ses.

La encargada de la Uni-
dad de Sustentabilidad de
la Municipalidad de Los
Andes, Claudia Cepeda, in-
dicó hasta el momento que

han logrado reunir cerca
de 300 kilos que equivalen
al total que se recolecto en
el concurso del año pasa-
do, lo que denota el mayor
interés por participar de
este año.

Indicó que las inscrip-
ciones aún están abiertas,
ya que el concurso finaliza
el próximo 21 de Junio y el
colegio que resulte ganador

recibirá una casa de muñe-
ca hecha de tetrapak, y reci-
birá la visita de un show de
títeres y otras actividades
desarrolladas por la empre-
sa.

Cepeda destacó la rele-
vancia de este concurso que
permite fomentar la cultura
del reciclaje y el cuidado del
medio ambiente en los ni-
ños.

Ejecutivos y trabajado-
res disfrutaron de una jor-
nada de camaradería
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uego de ser golpeada por su conviviente:

Carabineros salva a mujer que estaba de
rodillas mientras era amenazada de muerte

El detenido fue captado por Diario El Trabajo en los momentos
en que es conducido por Carabineros al tribunal.

PUTAENDO.- Un es-
calofriante caso de violencia
intrafamiliar en contra de
una mujer quedó al descu-
bierto luego que personal de
Carabineros lograra resca-
tar a la víctima que se en-
contraba de rodillas, con su
cabeza agachada, mientras
que su conviviente la ame-
nazaba con matarla luego
de haberle propinado una
feroz golpiza.

El hecho ocurrió a eso de
la una con diez minutos de
la madrugada de este día
lunes, cuando una mujer
llorando logró comunicarse
telefónicamente con perso-
nal de Carabineros de Pu-

taendo  para contarles que
su conviviente la había gol-
peado e incluso intentado
arrojar una enorme piedra
en la cabeza, agregando que
su agresor la buscaba con
un objeto contundente  con
el cual quería seguir gol-
peándola mientras estaba
oculta entre unos matorra-
les en el sector rural de Los
Patos.

Los efectivos policiales se
trasladaron rápidamente al
lugar y cuando arribaron
vieron a la mujer que esta-
ba de rodillas en el patio de
la vivienda, con su cabeza
agachada y las manos atrás,
mientras que un sujeto  la

amenazaba con matarla ade-
más de propinarle insultos
de grueso calibre por su des-
cendencia mapuche, según
lo señaló el suboficial mayor
Pedro Moreno Cruces.

El sargento de Carabine-
ros Milton Contreras y el
Cabo Primero  Wladimir
Bahamondes, al ver la esce-
na y por tratarse de un deli-
to flagrante y entendiendo
que la vida  de la  víctima
corría riesgo, pues no sa-
bían  qué elemento podía
portar el agresor, se abalan-
zaron sobre el sujeto logran-
do reducirlo y detenerlo,
mientras que la víctima fue
trasladada hasta el hospital

San Antonio de Putaendo,
donde le constataron lesio-
nes de carácter leve, pero
que en el marco de la ley de
violencia intrafamiliar fue-
ron catalogadas como lesio-
nes menos graves.

El agresor fue identifica-
do como José Sergio Correa
Salinas, de 60 años, quien
por instrucción del fiscal de
turno quedó detenido y fue
puesto a disposición de los
tribunales de justicia la tar-
de del día lunes, donde lue-
go de la audiencia de forma-
lización fue dejado en liber-
tad con medidas cautelares.

En el ámbito extraoficial
se supo que el agresor y su

conviviente habían llegado
al sector de Los Patos hace
no más de 25 días, prove-
nientes del sur del país, y
que estaban al cuidado de
un terreno y una vivienda
que había sido adquiridas
por el patrón del imputado.

Putaendo es una de las
comunas que presenta uno
de los mayores índices de

Quema de rastrojo descontrolada provocó gran humareda en San Felipe

delitos de violencia intrafa-
miliar, en especial en con-
tra de mujeres, y en esta
ocasión solo el oportuno
aviso de la propia víctima y
el decidido actuar de Cara-
bineros evitaron que la si-
tuación pasara a mayores y
que incluso se hubiese con-
vertido en una tragedia.
Patricio Gallardo M.

Bombe-
ros
traba-
jando
en el
lugar
de la
quema.

La quema de rastrojos
que se complicó más de la
cuenta fue la causa de la
gran cantidad de humo que
hubo ayer en San Felipe.
Este hecho se originó en el
sector  El Peñón, cerca del
cruce El Escorial en Pan-
quehue.

En el lugar se hizo pre-
sente voluntarios de Bom-
beros a cargo de su coman-
dante Juan Carlos Herrera,
quien reconoció que el in-
cendio se produjo por la
quema de rastrojos de caña
que se complicó por la gran
cantidad de viento que co-
rrió en la tarde de ayer en

ese sector, llevando las lla-
mas a un pequeño bosque
que hay y que avanzaron
rápidamente hacia San Fe-
lipe, amenazando una casa
ubicada a un kilómetro y
hacia donde el fuego avan-
zaba rápidamente.

A eso de las cinco de la
tarde trabajaban cuatro uni-
dades de Bomberos para
poder controlar rápidamen-
te el incendio, que a ratos se
complicó bastante por el
viento y la gran cantidad de
vegetación seca que hay en
el lugar.

El Comandante Juan
Carlos Herrera Lillo agregó

que según la información
entregada por las personas
que estaban realizando la
quema, ellos desde este do-
mingo que estaban en esta
faena, pero ayer el fuego se
les descontroló y no tuvie-
ron otra opción que llamar
a Bomberos porque las lla-
mas ya estaban avanzando
rápidamente hacia una pe-
queña casa que estaba en el
cerro.

Informó que para evitar
que la casa se quemara, en
ese momento tenían dos
unidades de Bomberos  tra-
bajando para que el fuego
no la alcanzara.
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En Copa de Campeones:

Fundición Chagres no se la pudo con Atlético Balmaceda

Club de Tenis Valle del Aconcagua espera resolución del Concejo Municipal

Aconcagüinos se adueñaron del Trail Running de Putaendo

Finalmente Atlético Balmaceda ganó la Copa de Campeones. En la imagen de archivo aparecen
los actuales monarcas en su visita a San Felipe, cuando enfrentaron al Pentzke en el Municipal.

Los aconcagüinos fueron derrotados ajus-
tadamente por un equipo que por tercera
vez en su historia consiguió la preciada
Copa de Campeones.

Fundición Chagres no
pudo con Atlético Balmace-
da en la gran final regional
de la Copa de Campeones,
al caer por dos a goles a uno
en un duelo que se jugó la
tarde del sábado en el esta-
do Atlético Municipal de
Concón, y que sólo se resol-
vió en un emocionante alar-
gue.

Fueron los del litoral los
que abrieron el marcador a
los 38´ de la primera etapa
a través de un gol anotado
por Georgelino Osorio, úni-
co de la primera parte del
duelo.

En la segunda fracción,
Fundición Chagres salió de-

cidido a volcar la historia a
su favor, transformándose
en claro dominador de las
acciones, lo que se tradujo
en que a los 55´emparejara
el pleito gracias a la con-
quista de Felipe Núñez,
quien de manera certera
desde los doce pasos batió
al golero de Atlético.

Durante el tiempo res-
tante ambos conjuntos tu-
vieron claras oportunidades
de desnivelar las acciones,

pero dichas ocasiones fue-
ron desaprovechadas, lo
que obligó a jugar el alar-
gue, en el cual Atlético Bal-
maceda hizo suyo el parti-
do y el cetro del mejor de la
región, cuando a los 5´del
segundo tiempo de exten-
sión, Georgelino Osorio,
mediante un penal, decre-
tó el segundo gol para su
escuadra, y con ellos el tí-
tulo de la edición 2013 de
la Copa de Campeones.

La atleta oriunda de Santa María se impuso en la distancia de
los catorce kilómetros en el Trail putaendino.

Natali Rozas confirmó su favoritismo pre-
vio al ganar en los catorce kilómetros.

Otra actuación brillante
tuvo, durante el fin de semana
pasado, la aconcagüina Natali
Rozas; al ganar en Putaendo el
Trail Running que reunió a más
de 500 competidores en esa his-
tórica comuna del valle de Acon-
cagua.

La atleta se impuso en la dis-
tancia de catorce kilómetros, la
cual recorrió en un tiempo de
una 1 hora con 16 minutos,
transformándose en la mejor de
las mujeres en el Trail putaendi-
no. “Fue una carrera bien orga-
nizada y muy entretenida. El cir-
cuito pasó por un terreno ondu-
lado que permitía correr bastan-
te”, dijo a El Trabajo Deporti-

vo, la número uno de Chile en el
Deporte Aventura, que ahora en
casa demostró el por qué de esa
condición.
Mauro Villagrán también cum-
plió

Otro que también fue ‘Pro-
feta en su Tierra’ (nos referimos
a que es aconcagüino), fue Mau-
ro Villagrán, quien arribó en el
tercer lugar en su categoría (45
a 49 años), en los catorce kiló-
metros. El andino hizo la ruta en
1 hora con 9 minutos. “La pri-
mera parte de la carrera fue tran-
quila porque pasaba por el cen-
tro de Putaendo y caminos rura-
les, pero poco a poco íbamos
adentrándonos en un ascenso

Mauro Villagrán logró un destacado tercer puesto entre los par-
ticipantes de entre 45 a 49 años.

exigente por los cerros de la co-
muna. Fue entretenido, ya que
el circuito incluía grandes pen-
dientes, pasadas de agua y mu-
cho barro”, explicó Villagrán.

Una de las características del
Trail Running de Putaendo, fue
que su recorrido incluyó el Sen-
dero de Chile y el Parque Ce-
menterio de Carretas.

Isabel Muñoz es la presidenta
del Club de Tenis Valle del
Aconcagua.

En la edición de ayer de
Diario El Trabajo infor-
mamos sobre el nacimien-
to formal del Club de Te-
nis Valle del Aconcagua, el
que debería comenzar a
funcionar el 1 de julio, en
las actuales instalaciones
municipales que ocupa el
Club de Tenis de San Feli-
pe.

El Trabajo Deportivo
conversó con Isabel Muñoz
Soza, la presidenta de la
novel institución deportiva
sanfelipeña que contestó de

la siguiente manera el cues-
tionario preparado por este
medio.

- ¿Ustedes cuándo
empezarán a trabajar
formalmente como
Club de Tenis?

- “Deberíamos partir el
1 de Julio de este año, por-
que el comodato actual del
Club de Tenis de San Felipe
vence el 30 de junio próxi-
mo. Mire, el actual alcalde
(Patricio Freire), nos asegu-
ró que íbamos a poder con-
tar con las canchas el 1 de

julio. Él nos dio apoyo”.
- Si se da otra prorro-

ga al Club de Tenis. ¿Es
factible que las dos ins-
tituciones trabajen de
manera paralela en las
instalaciones actuales?

- “No nos hemos puesto
en la situación que el Con-
cejo extienda el comodato al
Club de Tenis. Como le dije
antes, el alcalde nos ha ase-
gurado que nosotros ten-
dremos el club en la fecha
prometida. En todo caso, es
imposible que los dos clubes

trabajen de manera parale-
la en el mismo lugar. Hay
que tener claro que el Club
de Tenis tiene listas sus ins-
talaciones en La Troya. Son
ocho canchas que ya ocupan
los días domingo. Eso lo hi-
cieron durante todo el vera-
no, así que no vemos que
haya una razón de peso para
que ellos quieran quedarse
más tiempo en el club de te-
nis”.

- ¿Cuál es la posición
de su club si se extiende
el comodato al Club de

Tenis de San Felipe?
- “Ahí no nos quedará

nada más que volver a con-
versar con el alcalde y los
concejales. En todo caso,
esperamos que esto se re-
suelva mañana (hoy)”.

- ¿El nuevo club ten-
drá un tinte más social?

- “Esa fue la idea cen-
tral del por qué nació este
club. Queremos trabajar
con las escuelas munici-
palizadas y la comunidad
en general,  sin distin-
ción”.
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Horóscopo
por Yolanda Sultana

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para
los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también

contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.
LLÁMELA  AHORA  TAMBIÉN  AL 7788818 Ó ESCRÍBALE  A  CASILLA 1, CORREO 2, ESTACIÓN CENTRAL, SANTIAGO.

CRUZ VERDE ANTONIO Merced 250
Lunes a sábado 09:00 a 22:00  -  Domingo: 09: a 14:00

FARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNOFARMACIASDE TURNO

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

ZAHIRA TAPIA ESPINOZA
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión

Estudios Estrabismo
Lunes y Martes de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador
Fonos 912543 - 512343

San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 512343 -

912543 - San Felipe

AMOR: Busque a alguien con quien pueda compartir sus verdaderos inte-
reses. Eso es más importante que la belleza. SALUD: El médico no es su
enemigo. El le ayudará. DINERO: Enfoque mejor sus energías a modo de
lograr prontamente sus objetivos. COLOR: Negro. NUMERO: 10.

AMOR: No acepte las intenciones de otra persona, en especial si la pareja
que tiene lo/a hace tan feliz. SALUD: Trate de descansar bien en la noche.
No abuse de su estado. DINERO: Se aproxima un viaje muy provechoso
desde el punto de vista económico. COLOR: Burdeos. NUMERO: 8.

AMOR: El respeto mutuo es vital en la relación de pareja. No permita que
esto se acabe en su relación. SALUD: Estado nervioso por estrés laboral.
Procure tomarse algunos días de descanso para calmar el ritmo. DINERO:
No es tiempo de cantar victoria. Sea prudente. COLOR: Perla. NUME-
RO: 18.

AMOR: Crece una ilusión que tiene un buen asidero. Está a las puertas de
conseguir el amor de su vida. SALUD: Controle su presión arterial y no
deje que las emociones le afecten. DINERO: Excelentes perspectivas para
sus planes económicos. Solo deberá ser prudente. COLOR: Marrón. NU-
MERO: 24.
AMOR: El mal genio puede hacerle perder a su actual pareja. No todos
aguantan ser maltratados verbalmente. SALUD: Tiende tendencia a las
úlceras producto de lo mal que anda sus sistema nervioso. DINERO: Le
plantearán un buen proyecto con reales posibilidades. COLOR: Celeste.
NUMERO: 11.

AMOR: Teme a que le vuelvan a herir, así, nunca va a conocer el verdade-
ro amor. SALUD: Se le presentará una enfermedad inesperada. Saldrá ade-
lante. DINERO: Habrá un deterioro en sus finanzas, pero no debe perder
la paciencia ni tampoco deprimirse. COLOR: Gris. NUMERO: 2.

AMOR: Su pareja solo necesita de usted amor y comprensión, no trate de
impresionar con cosas que nos dé real importancia. SALUD. Controle sus
nervios. No dramatice por sus dolencias. DINERO: Insista en organizar su
presupuesto y dejar algo para el ahorro. COLOR: Lila. NUMERO: 13.

AMOR: Se está enamorando de la persona inapropiada. Lo peor es que no
es correspondido de ninguna manera y me temo que le están utilizando.
SALUD: Hay problemas musculares. DINERO: Nuevas oportunidades la-
borales comenzarán a aparecer desde ahora. COLOR: Verde. NUMERO:
1.

AMOR: Una vez perdió al amor de su vida y le ha faltado el tiempo para
arrepentirse. No vuelva a cometer el mismo error del pasado. SALUD: No
consuma sal ni abuse de los aliños y picantes. DINERO: Los progresos
son lentos. Deberá tener paciencia por el momento. COLOR: Rosado.
NUMERO: 3.

AMOR: Usted está mostrando dos caras, no base esta nueva relación en
una mentira. Buen momento para disfrutar con la familia. SALUD: Cui-
dado con los dolores de oídos y de garganta. No se agite tanto. DINERO:
Debe medir sus gastos. El mundo no se va a acabar. COLOR: Amarillo.
NUMERO: 23.

AMOR: Abra los ojos, agudice sus oídos, perfeccione el olfato y afine el
tacto. Lo que quiere está a su lado y no se ha dado cuenta. SALUD: No se
exponga a los malos ratos. No le hace bien. DINERO: No le dé rienda
suelta a la billetera. Trate de poner prudencia en sus gastos. COLOR: Café.
NUMERO: 7.

Omar  Juri  Cerda
Diseño Industrial

. Mobiliario

. Interiores

. Planos (diseño, arq, ingeniería, etc.)

. 3D Diseño y Digitalización

. Factibilización técnica (Ing diseño)

. Proyectos en general

. Imagen corporativa (logo, papelerías,
  manual de imagen, etc.)
. Diseño Web
. Multimedia
. Gigantografías, volantes, avisos, etc.

Precios a su alcance - Consulte sin costo

Salinas 348 - of.13 / 2° piso - San Felipe

Fono: 9/65 751 620  -  34-505015
e-mail: ojuri@dva.cl

Diseño Gráfico

Diseñador

 (21 de Mar. al 20 de Abr.)

ARIES

GEMINIS
(21 de Ab. al 20 de May.)

TAURO

(21 de May. al 21 de Jun.)

CANCER

(22 de Jun. al 22 de Jul.)

LEO

(23 de Jul. al 22 de Ag.)

VIRGO

(23 de Ag. al 22 de Sept.)

 (23 de Sept. al 22 de Oct.)

LIBRA

 (23 de Oct. al 22 de Nov.)

ESCORPION

 (23 de Nov. al 20 de Dic.)

SAGITARIO

CAPRICORNIO

(21 de Dic. al 20 de En.)

ACUARIO

(21 de En. al 19 de Feb.)

PISCIS

(20 de Feb. al 20 de Mar.)

CLAUDIA MUÑOZ S.
PODOLOGA

* ATENCION INTEGRAL DEL PIE
* REFLEXOLOGIA
* Adultos - niños

* Tratamiento del pie
diabético

VISITAS DOMICILIARIAS

Consultas fonos
291330

 08/2049736
San Felipe

SOCIDENT
CLINICA DENTAL

Adultos - Niños
Odontología General

Endodoncia
Ortodoncia

Prótesis - Urgencias

Particulares - convenio empresas

Caja 18 Sep. - DAEMS
Fonos: 343441 - 343440
Merced 242 - San Felipe

Dr. RODOLFO MANRÍQUEZ
OFTALMÓLOGO

Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva

Vía Lagrimal - Glaucoma
Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS
Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30

Merced Nº 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
consulta.drmanriquez@gmail.com

CLINICA DENTAL
PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL
Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
Periodoncista

Dr. Luis Salas D.
Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 515166

ARRIENDO DE OFICINAS

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced
565 - Of. 301 - F.: 515625
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Alcaldes se reunieron con Ministro Chadwick para tratar problemática de la sequía

Los alcaldes de la Quinta Cordillera se reunieron ayer con el Ministro del Interior Andrés Chad-
wick y el Delegado Presidencial para la Sequía, Rodrigo Ubilla, para abordar la problemática que
afecta a las diferentes comunas.

A entregar durante la
primera semana de julio
una serie de planteamientos
de corto, mediano y largo
plazo respecto del tema de
la sequía, se comprometió el
Ministro del Interior, An-
drés Chadwick, con los al-
caldes que conforman la
Asociación de Municipali-
dades de la Quinta Región
Cordillera, con quienes se
reunió la tarde de ayer en el
Palacio de La Moneda y
donde recibió las principa-
les inquietudes que afectan
a cada zona.

Así lo dio a conocer el
Subsecretario, Rodrigo Ubi-
lla, quien fue nombrado por
el Gobierno como delegado

presidencial para enfrentar
la sequía en la región de
Valparaíso y que también
participó en esta instancia
donde nuevamente los edi-
les plantearon la compleja
situación que viven los ha-
bitantes de esta zona debi-
do a la escasez de agua que
se viene produciendo hace
años.

Según lo planteado por
la autoridad, la reunión que
se agendó para el mes de
julio, tiene como objetivo
entregar planteamientos de
corto, mediano y largo pla-
zo, la que se realizará ade-
más en el valle de Aconca-
gua.

«Hay necesidades pun-

tuales en el corto plazo,
que requieren un plantea-
miento del Ejecutivo por
parte de los distintos sec-
tores, especialmente el
Ministerio de Obras Públi-
cas y el Ministerio de Agri-
cultura. Factor común en
casi todos los diagnósticos,
la necesidad de profundi-
zar los APR para poder do-
tar de agua potable en
aquellas comunidades ru-
rales que hoy día están su-
friendo la sequía», dijo
Ubilla.

El Subsecretario además
planteó la necesidad de tra-
bajar en los canales de re-
gadío, lo que contemplaría
impermeabilización, canali-
zación y profundización de
pozos que nutren estos ca-
nales, materias sobre las
que darán cuenta las auto-
ridades nacionales en la
próxima reunión del mes de
julio.

El Alcalde Patricio Frei-
re destacó la realización de
la reunión y agradeció la
predisposición del Ministro
del interior y del Subsecre-
tario al realizar la reunión.

«Cada alcalde expuso
los problemas que tienen en

sus comunas, nosotros pu-
simos la situación de los
humedales del sector de Pa-
rrasía, Bellavista, los cana-
les que tenemos que pavi-
mentar, hay hartos temas
que se los dimos a conocer
al Ministro del Interior, y lo
que significan los pozos
como han bajado. Además
viendo los pozos que se
echaron a andar en Curi-
món y el proyecto 244 de la
Minera Andina que influye

en los pozos de Curimón.
Cada comuna tenía su vi-
sión de esta sequía que nos
está afectando, por lo que
esperamos contar con re-
cursos para mitigar estos
problemas de sequía del va-
lle», señaló Freire.

El jefe comunal dijo que
esperarán la respuesta de
las autoridades de Gobier-
no que se supone establece-
rán un plan de acción fren-
te al complejo escenario en

esta zona.
Al alcalde de San Feli-

pe lo acompañó el conce-
jal Basilio Muena, quien
valoró la instancia de diá-
logo que generó el Go-
bierno y dijo que se man-
tendrá pendiente, a la es-
pera del plazo establecido
por el Ejecutivo, donde se
deberían entregar solu-
ciones a las situaciones
que plantearon los alcal-
des.


